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    Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr im Sitzungssaal der 
Gemeinde Oberndorf, Eggelstetter Straße 4, 
Obergeschoß.  

 
    Der Gemeinderat ist mit 14 Gemeinderatsmitgliedern 

anwesend. GR Stephan Hohertz fehlt entschuldigt. 
Der 1. Bürgermeister stellt die Beschlussfähigkeit fest 
und teilt mit, dass gegen die fristgerecht zugestellte 
Ladung keine Einwendungen erhoben wurden. 
 
Das Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 06.11.2023 
wurde allen GR Mitgliedern per E-Mail übersandt. Ein 
Schreibfehler ist noch zu verbessern. Es besteht 
ansonsten Einverständnis.  

988 14 14 0 Einstimmig genehmigt der GR das Protokoll der 
öffentlichen Sitzung vom 06.11.2023. Es liegt 
außerdem während dieser öffentlichen Sitzung zur 
Einsicht für die Gemeinderatsmitglieder aus.   
 
Öffentlicher Teil 
 
Bauantrag zum Abbruch einer Garage, Neubau 
einer Garage mit Einliegerwohnung, Abtrennung 
Wohnung im DG, Gem. Eggelstetten, Flr-Nr.: 341/3, 
Jurastraße 7 
Der 1. Bürgermeister trägt dem Gemeinderat den 
Antrag der Bauantragssteller vor. Das Grundstück 
befindet sich im Innerortsbereich nach § 34 BauGB und 
fügt sich in die vorhandene Bebauung ein, 
Abstandsflächen sind eingehalten und die Erschließung 
ist gesichert.  

989 14 14 0 Einstimmig beschließt der Gemeinderat der Gemeinde 
Oberndorf a. Lech, dem Bauantrag das gemeindliches 
Einvernehmen zu erteilen. 
 
Verlängerung der Fischereipachtverträge um 10 
Jahre bis 31.12.2034 
Der Fischereiverein Oberndorf a.Lech wollte sich 
kürzlich Fischerei-Berechtigungskarten für das Jahr 
2024 ausstellen lassen. Dabei fiel im Landratsamt auf, 
dass der Pachtvertrag für den Fischweiher an der 
Kläranlage (Flst. 360, 361, 362, 363 und 364 der Gem. 
Oberndorf) bereits zum 31.05.2024 ausläuft, die beiden 
anderen Pachtverträge für die Wasserflächen am 
Recyclinghof (Badesee Bibione mit 3 Biotopweihern) 
und an der Ellgauer Straße erst zum 31.12.2024.  
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990 14 14 0 Einstimmig beschließt der Gemeinderat die Laufzeiten 
der Pachtverträge anzupassen und zu einem Datum 
enden zu lassen.  

991 14 14 0 Einstimmig beschließt der Gemeinderat die 
Pachtverträge für  

    - das Fischwasser an der Kläranlage 
- die Fischwasser am Recyclinghof („Badesee Bibione“ 
mit 3 Biotopweihern) sowie  
- den Fischweiher an der Ellgauer Straße  
bis zum 31.12.2034 zu verlängern. 
 
Wie bereits zu einem früheren Zeitpunkt beschlossen, 
soll der „Fischereiverein Oberndorf e.V.“ für alle o.g. 
Gewässer die Hege und Pflege übernehmen und im 
Gegenzug bis auf weiteres keine Pacht für die 
Wasserflächen zahlen müssen.  
 
Antrag des Fischereivereins Oberndorf e.V. auf 
Bezuschussung des Bauvorhabens zu einer 
Lagerhalle 
Der Fischereiverein plant die Errichtung einer 
Lagerhalle am südlichen Uferbereich von Flst. 358 
Gem. Oberndorf. Das Bauleitplanverfahren ist 
bekanntlich eingeleitet. Baurecht wird in Kürze erwartet.  
 
Der Fischereiverein plant die Unterbringung von 
Materialien in der Halle sowie die Einrichtung eines 
Schulungsraumes, vor allem für die 
Nachwuchsweiterbildung. Die Gesamtkosten der Halle 
werden mit rund 240.000 € beziffert. Der 
Fischereiverein wird einen Großteil der Arbeiten in 
Eigenregie durchzuführen, so dass diese Kosten 
deutlich reduziert werden können.  
 
Da Eigenmittel knapp bemessen sind und nicht 
ausreichen, wurde durch den Verein ein 
Zuschussantrag an die Gemeinde i.H.v. 100.000 € 
gestellt, den der GL Herr Otto vollständig verliest.  
 
Haushaltsmittel sind für die Jahre 2023 und 2024 zu je 
50.000 € eingestellt.  
Der Gemeinderat befürwortet das Vorhaben und 
begrüßt die Initiative des Fischereivereins, einen 
Großteil der Arbeiten in Eigenregie durchführen zu 
wollen. Die Gemeinde bleibt Eigentümerin der 
Grundstücksfläche und wird Eigentümerin des neuen 
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Gebäudes. Es ist eine entsprechende 
Nutzungsvereinbarung/Pachtvertrag abzuschließen.  

992 14 14 0 Einstimmig beschließt der Gemeinderat den 
Zuschussantrag des Fischereivereins Oberndorf e.V. in 
voller Höhe von 100.000 € zu bewilligen.  
 

    Auftragsvergabe zur Weiterführung des bayrischen 
Gigabit-Förderverfahrens 
Die Machbarkeitsstudie zur Umsetzung der Gigabit-
Richtlinie im Gemeindegebiet wurde abgeschlossen.  
Die Gemeinde Oberndorf beabsichtigt die Fortführung 
des am 02.03.2020 in Kraft getretenen Bayerischen 
Gigabit-Förderverfahrens, um den Glasfaserausbau zu 
Gebäuden zu vervollständigen. Hierbei kann der 
Ausbau sowohl in sogenannten „weißen“ als auch in 
sogenannten „grauen NGA-Flecken“ gefördert werden. 
Als „weiße Flecken" gelten Bereiche mit einer 
Breitbandversorgung kleiner 30 Mbit/s im Download. 
Als „graue Flecken" solche mit einer Versorgung größer 
30 Mbit/s im Download durch einen lokal tätigen 
Netzbetreiber. Ein geförderter Ausbau ist entsprechend 
des Bayerischen Gigabit-Förderverfahrens möglich für 
Erschließungsgebiete, in welchen das vorhandene Netz 
zuverlässig weniger als 100 Mbit/s im Download für 
Privatanschlüsse und 200 Mbit/s symmetrisch für 
gewerbliche Anschlüsse übertragen kann 
(Aufgreifschwellen). Das Gigabit-Förderverfahren soll 
als Wirtschaftlichkeitslückenmodell durchlaufen werden. 
Für die Fortführung der Schritte im 
Wirtschaftlichkeitslückenmodell führt IK-T folgende 
Unterstützungsleistungen durch: 
-Vorgeschalteter öffentlicher Teilnahmewettbewerb und 
Einholen von Angeboten im Verhandlungsverfahren im 
Wirtschaftlichkeitslückenmodell 
- Auswerten der Angebote, Verhandlungsrunde und 
Vergabeempfehlung  
- Verhandlung und Abschluss eines 
Kooperationsvertrages 
- Erstellung der Förderantragsunterlagen 
- Erstellung des Fördersteckbriefes 
- [Option) Vorstellung vor dem Gremium 
 
Es liegt ein Angebot des Büro IK-T aus Regensburg für 
diese Leistungen in Höhe von 4.952,00 € netto vor. 

993 14 14 0 Einstimmig beschließt der Gemeinderat das Verfahren 
weiterzubetreiben und die Fa. IK-T GmbH aus 
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Regensburg mit den weiteren Verfahrensschritten wie 
o.g. geschildert zu beauftragen.  
 
Informationen des 1. Bürgermeisters ohne 
Beschlussfassung 
 
24h-Schwimmen der Wasserwacht Bäumenheim 
Der 1.Bürgermeister händigt jedem GR-Mitglied eine 
Einladung zum 24h-Schwimmen der Wasserwacht 
Bäumenheim aus und schildert kurz seine Erfahrungen 
aus einer früheren Teilnahme.  
 
VR-Bürgerstiftung Donauwörth-Rain 
lädt ein zur jährlichen Sitzung des Stiftungsrates am 
18.12.2023 in Donauwörth und bittet die Gemeinden 
um Vorschläge zur Mittelvergabe 2023. Die genauen 
Konditionen hierzu will der 1. Bürgermeister noch 
erfragen und an die Gemeinderäte weiterleiten. 
 
Unterrichtscontainer an der Grundschule 
bedürfen zu geplanten Überdachung als Wetterschutz 
eines Brandschutznachweises.  
 
Neueinstellung im Wasserzweckverband 
zum 01.01.2024 Thomas Stempfle aus Oberndorf 
a.Lech. 
 
Parkplatz Dorfladen Oberndorf a.Lech 
Nachreichung aus letzter Sitzung: Eine Teerung der 
Flächen wäre mindestens genauso teuer, wie eine 
Pflasterung, voraussichtlich sogar noch teurer.  
 
Informationen der Gemeinderatsreferenten 
 
GR Dirr 
Die Homepage der Gemeinde wurde einem 
umfangreichen relaunch unterzogen. GR Dirr bittet 
Gemeinderat und Verwaltung die Aktualität der 
Homepage zu unterstützen und ihm und/oder Frau 
Lesny Informationen zur Aufnahme mitzuteilen.  
 
Ende der öffentlichen Sitzung um 19:34 Uhr 
Alle Zuhörer verlassen den Sitzungssaal. 
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nichtöffentlicher Teil   
 
(…) 

 
Ende der Sitzung: 20:36 Uhr 

    Nächste Sitzung: 11.12.2023, 19:00 Uhr. 



Fischerei-Pacht mit dem „Fischereiverein Oberndorf e.V.“ 

 

 

 

Pachtverträge der Flurstücke 534, 535, 536 und 537 (Teiche 1 -4) bis 31.12.2024 

 

 

 

 

 

 

 

(Anlage 1)



 

 

 

Pachtverträge der Flurstücke 360, 361, 362,363 und 364 bis 31.05.2024 

 

 

 

Pachtvertrag über Flst. 764 bis 31.12.2024 



(Anlage 2)
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